Der Jura ist ein beliebtes Exkursionsziel – nicht nur, weil er nahe bei den Zentren des Mittellandes liegt. Seine Geologie zeigt in geradezu exemplarischer Weise die Struktur und Entstehung von Faltengebirgen. Die Landnutzung im Jura lässt wiederum Rückschlüsse auf geomorphologische Prozesse, regionale Klimaeinflüsse und historische Entwicklungen zu. Schliesslich prägen naturräumliche Gegebenheiten und wirtschaftsgeographische Entwicklungen Verkehrsführungen und Industriestandorte.

1. Geologie und Landnutzung, 2. Industrie, 3. Verkehr. Die Schwerpunkte werden auf drei miteinander kombinierbaren Exkursionsrouten im Berner, Solothurner und Neuenburger Jura beschrieben.

Der Exkursionsführer weist drei Schwerpunkte auf: